
ATA DA 04ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – BIÊNIO 2025/2026 DO CONSELHO MUNICIPAL 
DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE - COMDEMA 

07 DE MAIO DE 2025. 
 

 

Aos sete dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e cinco, às 09h em segunda chamada, 1 

realizou-se a 04ª Assembleia Geral Ordinária do biênio 2025/2026 do Conselho Municipal de Defesa 2 

do Meio Ambiente – COMDEMA, no auditório do Orquidário Municipal de Santos – Praça Washington, 3 

s/n - José Menino, com a seguinte Ordem do Dia: 1. Aprovação da Ata da 03ª Assembleia Geral 4 

Ordinária do biênio 2025/2026; 2. Centro de Triagem e Reabilitação de Animais Silvestres - CETRAS; 5 

3. Avisos de Secretaria; 4. Assuntos Gerais. A Presidente agradeceu a presença de todos. No item 1, 6 

foi dispensada a leitura da ata, encaminhada previamente por e-mail, sendo aprovada com ressalvas. 7 

No item 2, a Presidente convidou o Sr. José Fontenelle para apresentar o Centro de Triagem e 8 

Reabilitação de Animais Silvestres – CETRAS e passou a palavra. Sr. José Fontenelle agradeceu a 9 

presença de todos. Informou sobre o histórico da evolução para chegar ao CETRAS Orquidário. 10 

Explicou a definição do que é o Centro, presente na resolução estadual da SEMIL de 2025, sendo ela 11 

um centro de triagem e reabilitação de animais silvestres e empreendimento de pessoas jurídicas com 12 

o objetivo de receber, identificar, marcar, triar, avaliar, recuperar, reabilitar e destinar espécies da 13 

fauna silvestre ou da fauna exótica, prover estação de fiscalização, resgate ou entrega espontânea de 14 

particulares. Sr. Ernesto questionou se o centro é separado do hospital veterinário que está sendo 15 

feito no Jardim Botânico. Sr. José respondeu que sim, pois o hospital que será inaugurado será 16 

somente para atendimento a animais domésticos (cães e gatos). Na continuidade da apresentação o 17 

Sr. José participou sobre a localização do Centro e a região de captação da fauna. Citou os parceiros 18 

de captação que fazem o resgate dos animais, sendo eles, a Guarda Civil Municipal Ambiental das 19 

cidades de Santos, Cubatão, Guarujá e Praia Grande, Policia Militar, Policia Militar Ambiental, 20 

Bombeiro e IBAMA. Sr. José apresentou imagens de animais que foram resgatados e estão sendo 21 

cuidados. Sr. Ernesto perguntou se há conhecimento sobre algum tipo de sinalização que possa evitar 22 

colisão de pássaros que sobrevoam pontes e se havia conhecimento sobre alguém que fizesse tal 23 

serviço. Sr. José respondeu desconhecer tal sinalização. Sr. José expôs dados sobre levantamento 24 

feito da quantidade de animais recebidos no hospital e apontou sobre a importância de se ter o 25 

CETRAS conectado ao sistema estadual para compartilhamento de informações e assim ter uma real 26 

medida estadual regional de fauna. Informa a localização do CETRAS Orquidário. Sr. Ernesto 27 

perguntou sobre o recebimento de animais exóticos e o Sr. José respondeu que o CETRAS tem o 28 

poder de aceitar ou recusar a entrega, dependendo da situação do animal e se ele poderá ser 29 

encaminhado para outro local. Sr. José mostrou alguns casos recebidos e explicou brevemente sobre 30 

cada um. Sr. Ernesto questionou sobre políticas para colmeia de abelhas. Sr. José informou que falta 31 

verbalizar com a GCM (Guarda Municipal Civil) pois os mesmos são capacitados para realizar o 32 

trabalho de remoção, porém carecem de equipamento adequado. Sra. Ana Angélica apontou que há 33 

somente uma pessoa que faz este tipo de trabalho em Santos. Sr. José informa que o CETRAS pode 34 

realizar a eutanásia de animais, que é aplicada dependendo da condição do animal. Informou a 35 

comunicação com outros CETRAS para encaminhamento de animais. Pontuou sobre a questão de 36 

saúde pública da gripe aviária e sobre como estão planejando realizar vacinação preventiva e 37 

relembrou que em 2023 foi criado o quarentenário no Bom Retiro, onde hoje está sendo construído e 38 



finalizado o Hospital Veterinário. Destacou a vocação de preservação e manejo de fauna que o 39 

CETRAS. No item 3, Sr. Thiago informou sobre a necessidade de indicar um titular e um suplente 40 

para a CIMEA. Sr. Marcos Bandini respondeu que a Sra. Conceição possui interesse. A Presidente 41 

indicou a Sra. Regina como suplente, que aceitou. A presidente informou sobre convite do SENAI para 42 

a Jornada da Descarbonização e convidou todos a participarem no dia 09/05/2025 às 9h. No item 4, 43 

Assuntos Gerais, Sr. Bandini reforçou o pedido feito à SEFIN sobre apresentação dos valores 44 

repassados ao município de Santos do ICMS Ambiental. A Presidente apontou que já assinou o oficio 45 

e que este foi encaminhado a SEFIN e que também solicitou ao Secretário apoio para verbalizar e 46 

reforçar o pedido. Sr. André apresentou a Sra. Ana Angélica que agora fará parte da cadeira do 47 

COMDEMA como representante da AEAS. Sr. Thiago solicitou que seja encaminhado e-mail ou ofício 48 

solicitando a alteração. Sr. André convida todos a participarem no dia 10/05/2025 do evento sobre 49 

Economia Azul com a participação do Gunter Pauli na Associação de Engenheiros e Arquitetos de 50 

Santos das 10h às 12h. Sra. Sandra comunicou sobre empresa que está executando a reforma do 51 

Rebouças está fazendo a remoção de árvores e perguntou sobre fiscalização por parte da Prefeitura. 52 

A Presidente respondeu que o responsável não está presente na reunião, mas que a informação será 53 

repassada. Informou que encaminhará oficio solicitando posicionamento e informações para a 54 

SEMES. Sr. Bandini participou sobre o encaminhamento de propostas para o planejamento 55 

orçamentário dos municípios, informou que o município fez o encaminhamento do plano plurianual que 56 

está em tramitação na câmara dos vereadores. Destacou sobre proposta de programas específicos 57 

voltados ao saneamento e a monitoramento de recursos hídricos e disse que não há recursos 58 

destinados ao monitoramento destes serviços. Apontou a necessidade de planejamento orçamentário 59 

para acompanhamento dos planos de conservação e recuperação da Mata Atlântica, Programa Santos 60 

Sustentável e o Plano de Ação Climática de Santos. Sra. Ana Angélica complementou sobre a falta de 61 

posicionamento do município para políticas estaduais e federais e da necessidade da busca do 62 

repasse de multas e valores pois as ações são realizadas dentro do município. Nada mais havendo a 63 

ser tratado, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião. Eu,     64 

Thiago Luiz Silva, secretariei e lavrei a presente Ata que será aprovada pelos membros do conselho e 65 

assinada pela presidente. 66 

 

 

ANDRÉA CHRISTINA RIBEIRO 

PRESIDENTE 
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